

Prensa de imprimir

Se desea comprar una, sea del sistema que fuere, con tal que se halle en buen estado y convenga por sus condiciones. — Informarán en la imprenta de este periódico.

ALCOY 7 DE MAYO DE 1881.

FERRO-CARRIL DE ALCOY.

Ayer prometimos dar algunos detalles del proyecto de esta importantísima vía, cuya realización todos anhelamos, y vamos hoy á cumplir en parte nuestra palabra. Decimos en parte, porque no nos será posible poner en un solo artículo los datos necesarios, sin peligro de hacer demasiado largo y pesado nuestro escrito.

La vía tiene su origen en Villena, de donde arranca también la primera sección del camino, la que se divide en cuatro trozos; viene luego á Alcoy por Virgen de la Luz y se dirige luego, desde este último punto, á morir en la estación de Alcudia de Crespins en la línea de Almansa á Valencia; por fin, completa el trazado la derivación ó ramal que, que partiendo de Villena, va á buscar directamente la importante población de Yecla.

El primero de los indicados trozos comprende desde Villena al límite de esta provincia y fin del término municipal de Bañeras. Su longitud es de 25 kilómetros, el terreno poco accidentado y las obras por consiguiente de poca importancia. En este trozo, además de la estación de origen, hay otras tres intermedias: las de Biar, Benejama y Bañeras.

El segundo trozo se halla comprendido en territorio de la provincia de Valencia y en término municipal de Bocairente. El terreno es más accidentado que el anterior y figurar en el proyecto algunas obras de fábrica de bastante importancia, como son dos puentes de hierro de un solo tramo de 10 metros, para el paso de los barrancos Badia y Arpadull, en el límite de la provincia. Bocairente tendrá su estación á 300 metros del pueblo, emplazada muy cerca de la carretera en construcción de Onteniente á Yecla.

El trozo tercero se halla enclavado dentro del término de Alfafara. Aunque el terreno de este trozo, es más accidentado que los anteriores, se han esquivado las obras difíciles y costosas tomando por su origen los numerosos barrancos que hay que atravesar de este modo con pontones de cuatro metros de altura suficiente para dar paso á sus avenidas. La longitud de este trozo es de 4.500 metros y termina en el sitio denominado Virgen de la Luz, punto de donde ha de partir la línea con dirección á Alcudia. En dicho sitio habrá una estación de bastante importancia para atender al servicio que necesariamente, como punto intermedio y de bifurcación, ha de establecer allí la Empresa. En el proyecto, además del edificio destinado á estación, figura un pequeño taller de reparaciones, cocheras de carruajes, muelles cubiertos, y un edificio, frente al de viajeros, destinado á abrigo.

Finalmente, el cuarto trozo, que abarca una extensión de 19 kilómetros, comprende desde el eje de la estación de Virgen de la Luz á la estación de nuestra ciudad, atravesando los términos jurisdiccionales de Agres, Muro, Cocentaina y Alcoy. Frente á Agres hay proyectado un apeadero para el servicio de la población y numerosas heredades del contorno; así mismo en la

heredad de la Foya, por su importancia, hay otro apeadero. A Muro se le destina esta con que se levantará en la actual venta del Pino; la estación de Cocentaina se situará junto al convento de San Francisco, y la de Alcoy, por último, en Caramanchel al lado de la balsa de Merita y frente al indicado barrio extramuros.

El trayecto entre Agres y la Foya es muy accidentado, pero como el trazado sigue la ladera derecha y cruza por cerca de su origen todas las vertientes de la sierra Mariola, las obras son en lo general de poca importancia.

Para llegar á la estación de Cocentaina, atraviesa la línea el cerro del Castillo por debajo de la llamada «Peñeta blanca», punto muy conocido, con un túnel de 400 metros de extensión, cruzando después por el barranco del Tejar yendo á la estación situada, como antes hemos dicho, próxima al convento de Franciscanos.

Entre Cocentaina y Alcoy el terreno es accidentado por demás, como es sabido; para salvar los inconvenientes de la mejor manera posible, el trazado va por el lado izquierdo de la carretera, próximo al río, donde no existen tan grandes diferencias de nivel.

Nuestra estación, cuyo emplazamiento hemos indicado, será la más importante y hermosa de la línea, habiendo quedado altamente complacidos de los planos que de la misma hemos tenido el gusto de ver. Nada en el proyecto se ha descuidado para el buen servicio de viajeros y mercancías, los que podrán llegar cómodamente á los puntos de embarque sin rodeos ni dificultades. La fachada del edificio de viajeros es toda de sillería y la totalidad de éste consta de tres cuerpos y dos pisos: en él se deberán instalar las oficinas de movimiento, vía y obras, contabilidad, etc. etc., lo que demuestra que la Empresa abraza la idea de montar aquí el centro de sus operaciones y trabajos, propósito que ha de reportar considerables ventajas á nuestra población, como no hay necesidad de esforzarnos en probar.

Además del edificio de viajeros hay proyecto de levantar en la estación cocheras para locomotoras y carruajes, talleres de reparación en gran escala, muelles cubiertos, etc. etc., lo que formará un conjunto de edificios y construcciones respetable é importante.

Hasta aquí hemos tratado de la primera sección de la vía; en uno de nuestros próximos números seguiremos dando pormenores de la segunda sección.

Del *Diario de Avisos*, de Zaragoza, tomamos el siguiente interesante artículo:

GUERRA AL HAMBRE.

PATATAS DE TRES COSECHAS ANUALES.

Hace dos años, cuando la cuestión de subsistencias preocupaba la atención pública, el *Diario de Avisos de Zaragoza* fue en España el primer periódico que se ocupó y dió á conocer la patata *Leary rose*, que da dos cosechas anuales. Y no contentos con esto, dióse luego al público un folleto sobre el modo de cultivar tan útiles plantas.

De igual modo, el *Diario de Avisos* va á hacer conocer hoy otra clase de patatas todavía más útiles, puesto que dan tres cosechas sucesivas en cada año.

¿De donde proceden plantas tan útiles? ¿Cómo han llegado hasta nosotros? ¿Cuáles son los ensayos practicados y los resultados obtenidos? Esto es lo que la curiosidad na-

tural de los labradores de Aragón deseará inquirir, y en lo que va á complacerles el *Diario de Avisos*.

Juntamente con otras semillas, sometidas hoy á ensayos, recibimos de la Australia la de las patatas indicadas, debiéndose este favor á unos frailes españoles, que han instalado en dicho país sus misiones y comenzado su colonización.

Ateniéndonos á las instrucciones para el cultivo, procedimos á los primeros ensayos, que nos dejaron muy satisfechos. A un amigo, persona tan ilustrada como rica, manifestamos los resultados, y de común acuerdo se procedió, en una de sus fincas, á practicar ensayos en mayor escala.

¿Cuáles fueron sus consecuencias? En el día 18 de Enero de 1880 se hacía la primera siembra, y en el día 20 de Abril levantábamos la cosecha.

Cuatro días más tarde, el 24 de Abril, procedíamos á la segunda, y en 26 de Julio recolectábamos las segundas patatas.

En el día 1.º de Agosto del mismo año se hizo la primera siembra, cuyo resultado se recogía en los días 29 y 30 de Octubre.

Esto nos llenó de satisfacción; pero queríamos todavía nuevos ensayos y nuevas experiencias.

Sabedor de ello un rico propietario de la provincia de Valencia, el Sr. Biosca, nos estimuló vivamente á hacer otros ensayos en una de sus fincas, facilitando cuanto para ello se necesitara.

Patatas sembradas en el día 8 de Octubre último en tierra de su propiedad, se recolectaron en el día 10 de Enero del año actual, y habiéndose mandado algunas como muestras, á los mercados de París, se vendieron á 2 francos 28 céntimos el kilo, haciéndose pedidos y manifestándose grande asombro al ver patatas nuevas en invierno. Se hizo en seguida la segunda siembra, que se ha recolectado, y se va á proceder ahora á la tercera por el Sr. Biosca, que no deja de anotar todos los detalles que observa, para que nada pase desapercibido en tan útil cultivo.

Resulta de esto, que lo mismo en Mataró que en las inmediaciones de Valencia, háñese dado admirablemente estos tubérculos.

Otro ensayo se ha hecho en las inmediaciones de Mallorca, en las propiedades del inteligente Sr. Estados, obteniéndose la producción en iguales formas y condiciones que en Mataró y en Valencia.

No satisfechos todavía, y deseando hacer ensayos en mayor cantidad, remitimos algunas simientes, justamente con una pequeña Memoria, al ilustrado Mr. Sanson, profesor de la gran Escuela nacional francesa de Agricultura, en Grignon; al frere Joseph Marie, que dirige en la Escuela de Beauvais las prácticas agrícolas; y, por último, al doctor Pattermann, que dirige la Estación agrícola en Gembloux, (Bélgica), suplicándoles que nos hicieran conocer sus observaciones y resultados.

Estos han confirmado unánimes los ya conocidos.

Pero en agricultura, como en todo, las cosas deben hacerse conocer en momentos oportunos y en que merezcan la aprobación y los honores de las personas entendidas y amantes de estos descubrimientos útiles.

Pensando así, qué mejor servicio puede hacerse que presentar esta clase de patatas, acompañadas de un Memoria, en el gran concurso agrícola, que va á celebrarse en este mes en Cahors, departamento de Tarn et Garonne, donde se darán cita todos los cultivadores del mediodía de Francia, y cuya inauguración se hará con asistencia de la mayoría de los ministros franceses,

qué de este modo muestran su interés por lo que es esencial para la grandeza de las naciones?

A Cahors hemos remitido estas patatas; y si obtienen buen éxito, en todos los mercafranceses encontrarán acogida.

Vea usted, señor director del *Diario de Avisos*, cómo usted, asombrado hace dos años cuando hacíamos conocer las patatas *Leary rose*, las de las dos cosechas, tiene ahora un nuevo hecho que comprueba, que en agricultura, existe un campo para el progreso, cuya extensión es difícil poder calcular previamente.

MOSAICO.

El general Garsfield, actual presidente de la gran república norte americana, tomó posesión de su elevado puesto el día 4 de mayo último. Desde este día el primer ciudadano de la república no encuentra momento de reposo con la lectura de las cartas que le dirigen un verdadero ejército de amigos y antiguos conocimientos, de cuya existencia no tenía antes de ser presidente la más pequeña sospecha.

Hé aquí una estadística bastante curiosa de las cartas recibidas hasta el 15 de abril, que ha tenido la paciencia de hacer uno de los secretarios particulares del general.

Sección de amigos.

1.960 personas afirman que han sido compañeros de escuela del presidente.

329 se consideran dichosos por haber tenido en sus brazos al general Garsfield cuando era niño.

430 pretenden haber contribuido á su elevación dándole buenos consejos.

742 recuerdan haberle prestado dinero. (Muchos sablazos nos parecen.)

82 alegan el mérito de haberle salvado en el momento en que iba á ahogarse.

140 le han prestado sus caballos ó sus carruajes para viajes más ó menos largos.

Sección de conocidos.

8.300 individuos dicen haber conocido al presidente cuando era joven.

7.329 predijeron que el general Garsfield llegaría á ocupar elevadísima posición.

850 periodistas se felicitan en haber sido los primeros en proponer su candidatura para la presidencia de la república.

Sesenta y cuatro periodistas se muestran, por último, inconsolables de que la abundancia de materiales les haya impedido bien á su pesar, la publicación de artículos escrito en favor de su nombramiento para la presidencia.

Total de amigos y conocidos nuevos veinte mil doscientos veinte y seis.

Inútil nos parece advertir que en cada carta se alegan los méritos para pedir su correspondiente destino.

Esto por supuesto sucede á todos los que llegan á elevados puestos.

El *Donce eris felix multos numerabis amicos* es una eterna verdad que puede aplicarse á todos los hombres políticos.

Hace cuatro días el vapor *Ville de Bone* á cuyo bordo se había embarcado el regimiento francés número 141 de línea, desataba las amarras en el puerto de Marsella para hacerse á la mar con rumbo á la costa tunecina.

Mientras se practicaba esta operación los oficiales de á bordo notaron que entre los soldados iba una mujer, morena, guapa y como de 23 á 24 años.

Al momento se supo que la morena ha-
va acompañado desde Avignon á un músi-
co del regimiento, cornetín de piston, con
el que (con el músico, no con el cornetín)
sostenía relaciones amorosas un tanto in-
timas.

Como es natural, la expedicionaria fué
invitada á abandonar el barco. Comenzaron
los gritos, las suplicas y los llantos por
parte de la amazona.

Todo inútil.

Al convencerse de ello, la morena, en el
paroxismo de la desesperacion, se aproximó
á la borda, y antes de que nadie pudiera
evitarlo, se lanzo de cabeza al mar.

Afortunadamente, la cosa no pasó de un
soberbio chapuzon.

La jóven fue extraida del agua casi ins-
tantáneamente. Estaba desmayada.

Al llegar al muelle se apiñó alrededor de
ella numerosa concurrencia.

En todos despertaba grandes simpatias
aquella bella jóven.

—¡Eso es querer de veras!—decia una
ciudadana.—Esa pobrecita jóven tau gua-
pa, llevada del mas puro amor, no tiene
reparo en acompañar á su amante á lejanas
tierras y en arrostrar por ól los horrores de
una guerra. ¡Luego dirán que las mujeres
somos egoistas!

No habia concluido aún la oradora esta
lógica arenga, pronunciada en defensa de
la clase, cuando la morena saltó de su le-
targo.

—¿Se ha ido ya el barco?—preguntó,

—Si—le contestaron.

—¡Qué lástima!—exclamó con dolorido
cento.—¡y yo que deseaba conocer de cer-
ca á un krumir!...

La multitud que rodeaba á la jóven se
retiró silenciosamente y sin hacer comen-
tarios.

No se necesitaban.

Y siguen las mujeres.

Don N., viejo carlista chapado á la anti-
gua, está casado con una mujer jóven y
guapa.

Un dia la señora salió de casa y no regre-
só á ella sino al cabo de seis horas. Dónde
pasó este tiempo, sólo Dios y ella lo saben.

El marido al verla entrar en su cuarto:

—Hace cuatro horas justas que te espero,
y me voy incomodando.

—Por poco te impacientas—replicó la
dama;—desde el año 33 en que murió Fer-
nando VII, estás esperando á tu rey y no
has pensado aun en incomodarte porque no
ha llegado.

Luego dirán que las mujeres no entien-
den de política.

Para pocas cosas han aguzado los hom-
bres mas el ingenio que para esquivar la
presencia de los acreedores. Entre los pro-
cedimientos puestos en práctica, merece
lugar preferente, por lo sencillo é ingenio-
so, el de que ha hecho uso hace poco un
francés á quien sus acreedores estaban
asando vivo.

El deudor se limitó á publicar en los
periódicos de más circulacion de París la
siguiente carta dirigida á su médico:

«Querido doctor:

»La hidrofobia es una pura fábula. El
virus rabioso no existe. Usted sabe que ha-
ce veinte dias fui mordido por un perro que
notoriamente, estaba rabioso. Pues bien,
desde aquella época yo no siento nada, ab-
solutamente nada. Un poco de saliva en los
labios, alguna inquietud en las mandíbu-
las, cierta propension á morder á mis seme-
jantes. Aparte de estos ligeros síntomas,
insignificantes despues de todo, estoy per-
fectamente.

»Soy de Vd., etc.»

Despues de esta carta, no ha visto el au-
tor de ella un inglés ni á tiro de fusil.

En algunos puntos de Andalucía, espe-
cialmente en los inmediatos á la costa del
Mediterráneo, ha empezado lo que en tér-
minos venatorios se llama el «celo de la
lembra.»

Son aficionados á esta diversion van ya

por montes y breñas llevando á la espalda
la jaula con su correspondiente perdiz hem-
bra, la cual sirve para atraer con sus can-
tos al pobre macho que tranquilo se ocupa
con su esposa en empollar los huevos en el
nido.

Este género de caza está prohibido, por
efectuarse en tiempo de veda.

Un amigo nuestro, para quien no hay
leyes, cuando de cazar perdices se trata,
salió el otro dia al campo.

Apenas puso la jaula en el tanto, se pre-
sentó, en vez de perdiz, un guarda rural.

—¿Vd. no sabe que está prohibido cazar
en este tiempo?—dijo lleno de cólera.

—Tengo autorizacion verbal del dueño
de este monte,—contestó nuestro amigo por
decir algo.

—Preséntela Vd.,—repuso el guarda.

Una frase de Mr. Alejandro Dumas (hijo.)

El eminente escritor se hallaba la otra
noche en uno de los salones mas aristocrá-
ticos de París.

—Yo moriré antes que Vd.,—le dijo una
encopetada dama.

—No lo deseo, señora,—contestó el au-
tor del *Demi-Monde*—yo partiré antes que
Vd., así al menos lo espero. Es, por lo de-
más, el único caso en que es permitido á
un caballero pasar por delante de una se-
ñora.

Dos dependientes de comercio, malague-
ño el uno, cordobés el otro, van unidos en
un coche de segunda clase de la linea de
Jerez á Cádiz.

Los dos andaluces viajan por cuenta de
dos grandes fábricas de fundicion estable-
cidas en Alemania.

Hablaban, como es natural, de negocios
industriales y mercantiles.

—Mi principal, dijo el cordobés, ha in-
ventado la caja de hierro para guardar va-
lores, incombustible; para probarla, se ha
colocado dentro de ella un gallo, despues
se ha puesto la caja en el fuego hasta po-
nerla al rojo blanco; cuando se ha abierto
la puerta de la caja, ha salido el gallo can-
tando.

—En la fábrica que yo represento, re-
puso muy serio el malagueño, hacemos otra
prueba. Colocamos dentro de la caja una
gallina, despues llevamos la primera á un
horno de fundicion, y cuando está á punto
de fundirse, se abre la puerta.

—Estará la gallina calcinada, exclamó el
cordobés.

—¡Cá, hombre! tiritando de frio.

LAS BACANTES.

Estamos en plena mitología. Para hablar
de las bacantes es preciso hablar de Baco,
del cual tomaron el nombre sustantivo, á
cambio de haberle dado el jugo sustancioso
de sus pechos.

Ya se sabe quien era Baco: una divinidad
mitológica de tan elevada alcurnia, que tu-
vo por padre nada menos que al mismo
Júpiter y por madre á Semele. Pero falle-
cida esta antes del alumbramiento, el sabio
y previsor Júpiter entregó la criatura al
diligente Mercurio, aquel activo corredor
y mensajero de los dioses, para que la con-
dujese al monte Nysa, donde algunas ni-
ñas, de salud y robustez irreprochables, la
habian de lactar y cuidar de ella en los
primeros años de su infancia. Todo lo cual
fue cumplido.

Pero es fama que las tales niñas, cuya
sangre circulaba por las venas del buen
Baco, despues que éste se emancipó de la
tutela de las Musas y Sílono, despues que
combatió á los Titanes rebeldes contra
Jove, y cuando disponia su famosa expedi-
cion á la India, pidieronle y obtuvieron li-
cencia para formar parte del numeroso y
bullangero acompañamiento que le siguió
en sus empresas; y allá marcharon nuestras
niñas en medio de los faunos, sátiros y
coribantes que cantando y danzando sin
cesar, formaban animadísimo coro en torno
del caudillo aventurero realizador de aque-

llas legendarias expediciones cuyo recuerdo
y representacion nos ha trasmitido la an-
tigüedad en los relieves de algunos va-
sos.

No fué Baco, por su parte, desagradecido
con sus caras nodrizas, sino que en pago
de sus buenos oficios y tierna solicitud,
convirtiolas en estrellas, con el nombre de
hyades. Pasados los tiempos, en las fiestas
que en honor de Baco celebraron romanos y
griegos, fiestas llamadas *bacanales* por los
unos y *dionisianas* por los otros, eran los
protagonistas las *bacantes* en memoria de las
niñas amamentadoras del dios.

Primitivamente, era de rigor que fuesen
vírgenes las mujeres encargadas de repre-
sentar aquellas heroínas; y excusado es
consignar que las mas modestas formas y
los más públicos ademanes presidian en
aquellos juegos; pero esto duró bien poco y
las fiestas de Baco degeneraron en desenfre-
nadas orgias al aire libre. Las bacantes,
coronada su cabeza con guirnalda de pámpa-
nos y yedra, medio desnuda la flaca ó no
flaca naturaleza, empuñando el tirso con
una y con otra un manojo de flameantes
antorchas, recorrían por la noche calles y
campos, ensordeciendo los aires con sus
himnos en honor á Baco, al son de ruidosos
instrumentos. Era aquello la apoteosis del
sensualismo y de la locura.

Algunos poetas han descrito á las bacan-
tes como el símbolo de la cólera y de la
furia; las pintan con cabellera de serpientes
cebando su saña en enfurecidos toros, cuyas
carnes desgarran con sus manos... y se las
comen luego crudas. Pero esta idea de fie-
reza y terror está dulcificada por otra: cada
vez que una bacante hiere la tierra con el
pié ó con el tirso, brota un copioso raudal
de miel, de leche ó de vino.

En los monumentos greco-romanos apa-
recen las bacantes figuradas por hermosas
jóvenes llenas de fogosidad á la vez que de
voluptuoso abandono, y cubiertas apenas
sus carnes con un pedazo de piel de cabra
ó de pañeta. Los artistas griegos cultiva-
ron bastante este asunto, desarrollándole
en los frescos y techumbres de sus tem-
plos.

Sección local.

La Mañana, como si experimentara una
verdadera alegría por la decadencia de una
industria, en tiempos floreciente y sin rival
en nuestra ciudad, esaribe el siguiente
suelto:

«Ayer nos habla *El Liberal* de la decaden-
cia de la fabricacion de papel en Alcoy, y
esto nos recuerda su entusiasmo por un
famoso discurso del Sr. Aura Boronat en el
meeting libre-cambista del teatro Real, en
que este señor sostuvo que Alcoy habia
llegado á un tal grado de prosperidad en la
fabricacion de papel, que hacia el comercio
de exportacion respecto al dicho articulo.

Se conoce que se ha informado mejor.

Tambien dice que la industria pañera se
desarrolla, y en efecto es cierto, gracias al
régimen proteccionista á cuya sombra vi-
ve.»

Ha de saber el colega madrileño, ha de
saber *La Mañana* que lo que dijo nuestro
paisano y particular amigo el Sr. Aura
Boronat respecto á la industria papelera al-
coyana es muy cierto: el papel de fumar
de Alcoy, se exporta á Portugal, se exporta
á casi todas las repúblicas de América, y
hasta se exporta á naciones muy adelanta-
das de Europa. Francia por ejemplo, para
cuya nacion y con destino á uno de sus
mas importantes puertos está preparando
una fábrica alcoyana una gran remesa de
libritos de papel de fumar. Ya vé el colega
que, aunque decadente la industria pape-
lera alcoyana, aun conserva fuerzas para
competir con la extranjera, pues como cali-
dad, en particular, no tiene rival.

Hoy debeu haber empezado las fiestas
que la vecina villa de Muro dedica anual-
mente á su patrona la Virgen de los Des-
amparados, con cuyo motivo salió ayer
de esta ciudad para dicha villa la banda de

la música Nueva y no sabemos si alguna
otra. Las fiestas que se celebran en Muro,
á imitacion de las de esta ciudad, son de
moros y cristianos simulando un combate,
apesar de que no sabemos que relacion
puede haber entre ello y la Virgen.

Muchas personas de esta ciudad acuden
á la cercana villa á presenciar dichas fies-
tas, que segun nos dicen, serán este año
muy brillantes. En la funcion religiosa
dirigirá la palabra á los fieles, el ilustrado
y elocuente orador sagrado. Curadela par-
roquial de San Mauro y San Francisco de
de esta ciudad, D. Francisco Navarro.

Concluida la construccion del parterre
de la plaza de Alfonso XII, hemos notado
y muchas personas nos han manifestado,
que el afirmado de las calles y pasos que lo
circuyen, tiene falta de enarenamiento,
sobre todo en el paso que da á la calle de
Sta. Elena. No nos habiamos ocupado de
este asunto, en la creencia de que aun es-
taba por terminar el afirmado, pero al
observar los muchos dias que han pasado
sin que aquello se arregle, creemos de
nuestro deber llamar la atencion, á fin
de que dicho piso se enarene ó cuando
menos que se recoja la piedra que en él
existe suelta y que lastima los piés de los
transeuntes. Esperamos que as-
ente cara.

Tambien hemos notado que en las ca-
les transversales de dicha plaza, se han echado
escombros de albañileria, material poco
apropósito para afirmado y mas propio de
vertedero, pues nos parece que no son las
calles depósitos de escombros que pueden
convertirse en barro con poco que llueva.

Un poquito mas de interés.

El martes de esta semana por la madru-
gada fué capturado por las guardias civi-
les Enrique Martinez Llorca y Antonio,
Mas Ortolá del puesto de Benimautell
y en la casa de campo llamada Ondara,
José Martinez Ponsoda, vecino de dicho
pueblo, quien dió muerte de un tiro el
domingo último á su convecino Pedro Juan
Vidal Martinez en la partida rural de las
Gadeas.

El presunto asesino y una ecopeta con
que iba armado, han sido puestos á
disposicion del Sr. Juez de primera instan-
cia del distrito.

Ayer apesar del alza del barómetro hubo
una pequeña variacion en el tiempo.

La temperatura máxima fué de 20° y la
mínima de 9° 5. A las 6 de la mañana el
calor fué de 14°; de 19° á la una de la tarde
y de 15° 5 á las seis.

La presion atmosférica á última hora
fué de 763 milímetros.

El viento dominante el N. N. E.

El domingo pasado tuvo lugar e
Carceles de esta ciudad un espectáculo
tierno y conmovedor. Ante las señoras
Presidentas de las conferencias de San Vi-
cente Paul, cuyo celo por la caridad y la
religion son bien conocidos, recibieron el
Santo Sacramento de la Comunión los
presos en aquel establecimiento. Dichas
señoras, dando ejemplo de religiosidad
recibieron tambien al Señor, y despues
obsequiaron con una espléndida comida á
los infelices detenidos que se deshacian en
palabras de bendicion y lágrimas de reco-
nocimiento.

Por Reales Órdenes que publica la *Gaceta*
del dia 5 ha sido confirmada la suspension
de los Ayuntamientos de Aspe, Hondon de
las Nieves, Pinoso, Pedreguer, Gata, Mira-
flor y Sanet y Negral todos en esta provin-
cia.

Se ha levantado la suspension decretada
por el gobernador de Alicante del Ayunta-
miento de Orihuela.

En las últimas elecciones de ayunta-
mientos han triunfado en Valencia seis cons-
titucionales, tres posibilistas, seis indepen-
dientes, seis demócratas progresistas y dos
conservadores.

Los candidatos adictos de Gandia se han querrellado ante el juez, por los atropellos y coacciones llevados á cabo por el alcalde.

El resultado obtenido en los tres dias de elecciones para concejales en esta provincia segun datos oficiales, arroja un total de 687 concejales adictos y 146 de oposicion.

PUBLICACIONES.—No es «La Moda Elegante»: *La Moda Ilustrada* de patrones cortados á la medida de cada suscritora. «La Moda Elegante» no. *La moda Ilustrada* cuesta cinco duros al año la edicion de lujo. «La Moda Elegante» cuesta ocho.

¿Cual de las dos publicaciones es la mejor y mas barata? *La Moda Ilustrada*.

La Moda Ilustrada, además de lo indicado contiene preciosos figurines iluminados, profusion de grabados de trajes de señora y de niños, dibujos para bordar, escogidas piezas de música y literatura moral é instructiva. Para convencerse de que es mejor que «La moda Elegante» pídase un número de muestra, que se remitirá gratis á provincias á vuelta de correo, excepto el patron cortado, pudiendo el público madrileño ver los números de muestra en las principales librerías; obediendo esta salvedad á los muchos abusos que por parte del público de mados, pite se cometía pidiendo en un mismo día seis y siete números.

Si quieren patrones cortados á la medida se remitirán al mandar 4 reales en sellos, y las medidas, segun se detalla en el periódico de muestra.

Notas. Los 4 reales que se remitan por el patron se descuentan en el caso de suscribirse.

La correspondencia al Administrador, calle del Arenal, número 20, frente á San Ginés.

Centenario de Calderon.

Las composiciones presentadas en la Secretaría del Ayuntamiento con posterioridad á las que ayer anotamos y hasta la hora fijada para término del plazo, ó sea las doce de la noche de anteayer, son las siguientes:

37 Composicion cantando las excelencias del vapor como fuerza motriz.—Lema «Tú la inerte materia espoleas Tú la ordenas juntarse y vivir Tú su lodo modelas y creas Miles de seres de formas sin fin.» (Espronceda.)

38 Composicion al que concibió «La vida es sueño».—Lema

«Canto al gran Calderon: canto al gigante Que con pluma de oro Dejó á España en sus obras un tesoro Y engarzó á su corona un diamante.» (L. M.)

39 Soneto.—Lema

«La vida es sueño. La vida es sueño, es la inmortalidad.»

40 Memoria sobre la conveniencia de los certámenes.—Lema—«Los certámenes son uno de los mejores medios para fomentar el desarrollo de las ciencias, de las letras y de las artes.»

Los temas que han quedado desiertos por no haberse presentado composiciones que opten á ellos, son el 6.º, 7.º y 10.º ó sean los propuestos por *La Revista de Alcoy*, la sociedad *Círculo Industrial y Colegio de Concepcion*.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 5 Mayo.

Mas satisfechos y regocijados de lo que en mi concepto debieran estarlo, algunos ministeriales por el éxito de las elecciones que acaban de terminar, aconsejan al gobierno que haga las nuevas elecciones de senadores y diputados inmediatamente salvando de esta suerte la dificultad con que tropieza de cumplir el precepto constitucional relativo á los presupuestos con las actuales Cortes.

Los citados ministeriales creen que todavía hay tiempo con este mes y el inmediato para hacer las citadas elecciones y reunir las Cortes antes de 1.º de Julio presentando á estas los presupuestos en tiempo hátil y pidiéndoles una autorizacion para plautearlos entre tanto que sean discutidos y aprobados.

Demasiado de prisa habia de andar el gobierno para conseguir este resultado y no es por cierto la celeridad la que mas le distingue en sus determinaciones.

Además las elecciones de Ayuntamientos conviene estudiarlas en el resultado que acaban de dar. En muchas localidades los ministeriales han tenido que aliarse á republicanos de diversos matices, principalmente el posibilista para triunfar de las oposiciones. En algunos pueblos han triunfado constitucionales novisimos de cuya fé en las doctrinas del fusionismo, con razon

puede dudarse, y aunque es evidente que la inmensa mayoría de los candidatos elegidos es constitucional, no puede tampoco negarse que los republicanos tienen en este triunfo una intervencion que hasta ahora no habian logrado en ninguna eleccion.

No puede asegurarse que el Gobierno han ya sido condescendiente con ellos en premio de la benevolencia que dispensan al Ministerio, lo que parece mas probable es que ha sido preciso valerse de sus fuerzas en algunas localidades para vencer á la oposicion conservadora, y el auxilio como es natural, lo han cobrado imponiendo algunos candidatos de sus ideas políticas.

Aunque el Gobierno tiene muy adelantados los trabajos para la designacion de los candidatos ministeriales á diputados á Cortes, todavia le falta acordar los candidatos á la Senaduría que no es cosa tan fácil las condiciones que la Ley exige para ser Senador electivo, por la necesidad de que casi todos los que resulten elegidos sean ministeriales y para que el Gobierno tenga mayoría en la alta Cámara, y por la intervencion que tienen las Diputaciones provinciales en estas elecciones.

Creo, pues, que no habrá elecciones generales hasta Agosto ó Setiembre, es decir, que no se anticipará el plazo indicado desde hace tiempo para reunir las nuevas Cortes.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Estanislao.

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora de los Desamparados.

CULTOS.

Iglesia del Santo Segulcro.—Solemne novenario que la real Cofradia de Nuestra Señora de los Desamparados consagra á su amantísima Madre y Patrona.—Dia 9.º será el asunto del sermón considerar á Maria Santísima como Luz, y predicará D. Jaime Pajaron Ripoll Cura de Sta. Maria.

Capilla del Hospital.—Hoy 2.º de 40 horas; por la tarde á las 6 ejercicio en honor del Sagrado Corazon de Jesús con trisagio y sermón que predicará D. Mauro Balaguer Pbro. En estos dias se descubre á las 5 y media de la mañana y será la reserva al anochecer.



D. O. M.

Esta tarde á las Oraciones dará principio en el altar de Ntra. Sra. del Consuelo de la Iglesia de San Agustin, el rezo en sufragio del alma de

Doña Maria Ana Gisbert Carbonell

DE SANTONJA.

que falleció el 6 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto.

Espectáculos.

CAFE DE RIGAL.—Concierto de guitarra y bandurria, dando fin con baile y canto flamenco.

Entrada un real. De 8 á 12 de la noche.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Tunez 5.

El bey ha protestado contra la pacion del puerto de Bizerta por escuadra francesa.

El cónsul de Francia Sr. Roustan, ha dirigido una circular á los agentes consulares de Francia en el territorio tunezido, aconsejándoles que tranquilicen á los franceses y á los extranjeros residentes en aquella parte del Africa.

Sidi-Siselin, derrotado por las tropas francesas, se ha escapado al pais de los kronmirs, dejando dos cañones en poder de sus vencedores.

La escuadra francesa ha ocupado Porto Farina, llamado tambien Charellmellia en algunos mapas.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 6 Mayo

Se ha acordado que el primer domingo de Setiembre se celebren las elecciones de diputados á Cortes y com promisarios para Senadores.

La comunicacion por el canal de Suez que estaba interrumpida, ha quedado ya restablecida.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 22 90.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS. Sta. Elena, 5.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE CURATIVO DE LA ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, á todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesia, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazon, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiracion de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando á la humanidad doliente la fuerza de conviccion para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.

No mas hidropesia.

Victoria completa sobre las enfermedades sífilíticas y venéreas.

Antiquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instruccion sobre su uso, se entregará á todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Tembladores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 ryon. franco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piñó.

À LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

En la bajada de S. Roque y Fábrica de Jabones, hay de venta cebo fundido de superior calidad para vapores, á 47 rs. arroba en latas de arroba y media.

Además hay aceites de todas clases á precios reducidos.

DEPÓSITO DE ABANICOS

Acaba de recibirse en la TIENDA DE LA LUNA de Miguel Herraes é Hijo

la primera importante remesa de abanicos para la temporada próxima de verano.

Constantemente se hallará en dicho establecimiento un surtido estensísimo en el referido artículo en toda la escala de clases, desde las mas módicas hasta las de mas lujo y gusto excelente.

Recomendamos á nuestra numerosa clientela la baratura establecida en los precios de los abanicos, que son los mismos á que se venden en fábrica.

Hemos recibido un surtido variado y de gusto esquisito en jardineras y macetas con plantas artificiales, cuyos precios son muy limitados.

3, San Nicolás, 3.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda*

Elegante es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion completa, en el variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podria hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las fortunas, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones de lujo.—Primera edicion:—papel vitela. 48 figurines iluminados y 48 suplementos con patrones en tamaño natural, grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados ó selectas piezas de música, —Un año 40 pesetas.—Seis meses 21 id.—Tres meses 11 id.—Segunda edicion:—papel superior, 24 figurines iluminados y 36 suplementos con patrones en tamaño natural, ó grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados.—Un año 30 pesetas.—Seis meses 16 id.—Tres meses 8'50 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy,

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Tanto esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Peluqueras. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píñó)
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	D. Jaime Pastor s. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Marti, s. i. y uel 40, esquina á la calle Mayor Almacén.
Farmacías. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenz 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNEBRARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27
Modas. D. Antonio Muñoz, sastr. s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUARANTEA reales cada mes segun las lineas.

GARBANZOS SUPERIORES,

64 rs. Proba, en la Droguería del Moro, Mercado, 2



DE JOSÉ VALERO
5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del País y Estrangero, los artículos que á continuación espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para dorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chamberas, Camisetas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y traques niños de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañuelería de merino negra, capuchas, pita inglesas, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Rentería, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Mantelería de hiló algodón en todos anchos y precios.

Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinajes Croxé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarzas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagrís, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs, hasta 200 rs. uno. Y una infinidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

HAY PARA VENDER

las maquinarias siguientes para la fabricacion de paños.
Dos bovinas sistema Houquet, una de 1 metro 15 centímetros ancho y otra de 1 metro 5 centímetros casi nuevas.

Dos emboradoras de iguales dimensiones.
Dos tornos de hilar de 210 husos, uno completamente nuevo y el otro en perfecto uso, con otro juego de husos nuevos.

Dos batanes de hierro en buen uso.
Una máquina Brusa ó cepilladora de paños, casi nueva, de hierro y moderna.

Para mas detalles dirijirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que informará en precios y condiciones.

Marcas, Sellos, Timbres, Letras y Números elásticos, inalterables al calor y al frio. Invento industrial con privilegio.

Estos utilísimos sellos son de gran economía y duracion, no hay que dar golpe al timbrar, y marcan con perfeccion sobre papel, mármol, madera, cueros, carton, suela y telas, por dura, desigual y áspera que sea su superficie. Números y letras de gran tamaño para sacos, cajones y toda clase de bujtos, sin los inconvenientes de los de hoja de lata que son borrosos, sucios y entretenidos.

Plaza de San Francisco, 16, entresuelo, Valencia, á donde pueden escribir los que lo deseen, incluyendo un sello de correos y los que no quieran tomarse esta molestia, podrán hacer el encargo en la Administracion de EL SERPIS.

Se reformarán los de metal existente por la mitad del precio.

DOLORES

DE

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infañiblemente se visan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESTIADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DE POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamasado encarnado de algodón, carmesi de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Rentería, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de lanillas para trages de caballeros.

SE DESEA COMPRAR

una mula de buenas condiciones, que no pase de cuatro años y con la alzada minima de cuatro dedos sobre la marca.

En el cuartel de infantería de esta poblacion informan.

2,000,000 de Reales á ganar.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania.)

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza, con toda la hacienda pública, del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda de la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2.000.000 de Rs. que en el caso mas afortunado se puede ganar en este sorteo de Dinero, el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales	Reales
1 premio mayor de	1.250.000	= 1.250.000
1 premio de	750.000	= 750.000
1 » » »	500.000	= 500.000
1 » » »	375.000	= 375.000
1 » » »	250.000	= 250.000
2 » » »	200.000	= 400.000
3 » » »	150.000	= 450.000
4 » » »	125.000	= 500.000
2 » » »	100.000	= 200.000
12 » » »	75.000	= 900.000
1 » » »	60.000	= 60.000
24 » » »	50.000	= 1.200.000
5 » » »	20.000	= 100.000
3 » » »	30.000	= 90.000
54 » » »	25.000	= 1.350.000
5 » » »	20.000	= 100.000
105 » » »	15.000	= 1.575.000
263 » » »	10.000	= 2.630.000
12 » » »	7.500	= 90.000
2 » » »	6.000	= 12.000
631 » » »	5.000	= 3.155.000
	etc. etc.	

En junto 51.700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100.000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar mas que la mitad de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones.

90 Reales por un billete original entero,
45 Reales por medio billete original,
22½ Reales por la 4.ª parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la órden sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese país.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados tambien en el pagadero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirijirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo
ISENTHAL Y CA
HAMBURGO, (Alemania.)
Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.
Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.
Hace casi 100 años que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

NODRIZA.

Se desea una para criar á una niña de 15 meses. Duran razon en la calle de S. Gregorio núm. 3, 3.ª

VENTA

Se venden á precios muy reducidos los efectos siguientes:

Una prensa para molino de papel ú otras aplicaciones con husillo de hierro, y varias ainas para la fabricacion del papel. Un par de moldes para papel de estraza. Una satinadora pequeña, movida á mano. Varias mesas para fabricacion, calderas cobre y otros efectos. Una coleccion de sacabocados.

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administracion daran razon.